

HOMENAJE A MONSEÑOR DAMIÁN RAMÍREZ EN EL CENTENARIO DE SU NACIMIENTO

Palabras del Presidente de la Academia Antioqueña de Historia
José María Bravo Betancur

Nos reunimos este día para conmemorar el primer centenario del nacimiento de Monseñor Damián Ramírez Gómez. El Padre Damián, como familiarmente se le conoció, nació en el Carmen de Viboral el 27 de septiembre de 1905 y murió en Medellín el 31 de agosto de 1985.

Fue un sacerdote de grandes calidades humanas, educador por formación y disciplina, apreciado y respetado en donde tuvo la oportunidad de difundir sus conocimientos.

Rector-fundador del Liceo Salazar y Herrera de Medellín, institución que ha marcado con el correr de los años, una importante presencia en la formación de la nuevas generaciones.

Su proyección histórica lo llevó hacia la fundación del Centro de Historia de El Santuario, institución que a lo largo de su trayectoria, ha dejado importantes lecciones en todos aquellos que han recibido su benéfica influencia.

Su paso por la Academia Antioqueña de Historia dejó huella profunda en la Institución. Ingresó en calidad de Miembro Correspondiente el 7 de abril de 1970. Su trabajo académico lo llevó a pasar a la categoría de Miembro de Número el 5 de agosto de 1975, lo que le significó por orden de ingreso, ser el académico numerario 85. Ocupó el Sillón N° 8, él fue el cuarto en ocuparlo, cuyo primer numerario titular fue don Tulio Ospina Vásquez.

Como Presidente de la Academia desde octubre de 1979 hasta octubre de 1983, le dio a la Institución gran presencia en el mundo cultural de la ciudad. Y con su carisma de educador ejerció un sabio liderazgo mediante una organización metodológica, para cumplir objetivos y funciones de una Institución comprometida con la Historia y la cultura de Antioquia y de Colombia.

Sus destacadas calidades humanas y académicas, fueron suficientes para que los Académicos, lo nombraran como Miembro Honorario de la Institución el 4 de junio de 1985.

Sus escritos publicados en los Repertorios de la Academia, muestran su incansable y profundo espíritu de investigación, y el conocimiento que tenía de diferentes aspectos de la historia. Fueron ellos: *Jorge Ramón de Posada sacerdote prócer*.¹ *Discurso pronunciado por el Presidente del Centro de Historia de El Santuario, Pbro. Damián Ramírez Gómez, en la sesión que celebró el VII Congreso Nacional de Historia en esa sede el 16 de junio de 1974*.² *Discurso de posesión del nuevo Presidente de la Academia Antioqueña de Historia, Monseñor Damián Ramírez Gómez, el 12 de octubre de 1979*.³

Muy importante también fue su obra literaria: *Genealogías de personajes del oriente*; *El cantón de Marinilla*; *Historia del Oriente Antioqueño*; *Revolución de El Santuario: Asesinato del General de División José María Córdoba*; *Síntesis Cordobesa*; *El Santuario, su historia, su genealogía y sus gentes*; *Compendio dogmático*; *Síntesis filosófica*; *La educación privada en Antioquia*; *Itinerario Bolivariano*.

Por todo lo anterior, y por lo importante de su trayectoria, este homenaje que hoy le rendimos a quien fuera nuestro presidente, es muestra del interés que tenemos en la Academia, porque su obra y sus escritos sean lo suficientemente divulgados como aporte a la formación de todos.

1. Año 66 volumen 26, enero a abril de 1971, No. 212, p. 27.

2. Año 70, volumen 29, mayo a octubre de 1974, No. 224, p. 209.

3. Volumen 33, No. 233, 1980, p. 15.